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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Arriba a Congreso notificación sobre caso ASM 
Este lunes a las 10:02 horas, arribó al Congreso la notificación del juzgado Cuarto de 
Distrito, por el el ordena que sea el Pleno el que deje sin efectos el decreto 461 por el que 
se eligió a Marco Bravo Pantoja como Auditor Superior de Michoacán (ASM). Cabe apuntar 
que el martes de la semana pasada, arribó una primera notificación a la Cámara sobre el 
fallo emitido por la jueza sobre el incidente de suspensión 740/2023, en donde se ordenó 
al Congreso en un plazo de 24 horas, dejar sin efectos el decreto 461, y en su lugar, emitir 
“el acto congruente a los efectos de suspensión definitiva”. Por mayoría la Junta de 
Coordinación Política determinó emitir un acuerdo para derogar el referido decreto y 
designar como auditor superior interino a Marco Bravo, lo que fue cuestionado por PRI, 
PRD, PES y PAN, ya que sólo el Pleno tiene facultad para derogar los decretos que 
apruebe. 
 
Pedirá Jucopo tiempo para dejar sin efecto designación de Auditor  
Los integrantes de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, acordaron 
solicitar a la titular del juzgado cuarto de distrito tiempo para poder acatar el mandato de 
dejar sin efecto el decreto mediante el que se eligió a Marco Bravo como Auditor Superior 
de Michoacán. Acordaron también convocar a sesión del pleno de la 75 Legislatura para el 
martes 12 de diciembre, a las nueve horas, para informar del resolutivo judicial y turnarlo a 
la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior, para que dictamine. La jueza ordenó al 
Congreso del Estado dejar sin efecto el acuerdo de la Junta de Coordinación Política y su 
publicación en el Periódico Oficial con el cual se pretendió dar respuesta a su mandato del 
primero de diciembre. 
 
Integrantes de Pride Michoacán piden cero discriminación en los viajes 
Bajo la consigna de “no somos una ciudadanía de segunda, ni un sector minoritario sino 
resistencia”, integrantes de la asociación civil Pride Michoacán, Adriana Peña Rojas 
presentaron una iniciativa sobre turismo incluyente a fin de que las personas LGBTIQ+ deje 
de ser discriminada o violentada por su preferencia sexual. En el Salón de Recepciones del 
Congreso del estado, Presidenta de Pride A.C, Adriana Peña Rojas exigió al Poder 
Legislativo representar a todas las poblaciones con justicia y dignidad, sin distingos 
partidistas, además, solicitó a los 40 diputados del estado aprobar las iniciativas 
relacionadas a la prohibición de las terapias de conversión que son prácticas antiguas e 
inhumanas. La activista de la diversidad sexual, demandó a los diputados hacer una 
reforma estatal que permita sancionar los discursos de odio hechos por actores políticos 
que buscan perpetuidad en los cargos públicos y que a través de esta figura discriminan y 
violentan a las personas de la comunidad LGBT. 
 
Recorren diputados instalaciones del teleférico de Uruapan  
Diputados de la Comisión de Programación, Presupuesto y Obra Pública realizaron un 
recorrido por los puntos donde serán edificadas las seis estaciones del teleférico en el 
municipio de Uruapan, obra que se estima el arranque de la construcción en enero del 
próximo año. Acompañados por Gladyz Butanda, secretaria de Desarrollo Urbano y 
Movilidad del Gobierno del Estado, explicó a los diputados sobre el plan para la edificación 
del proyecto que tendrá una inversión de 3 mil 200 millones de pesos. En el caso de la 
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estación número uno, que se ubicará en la colonia 28 de Octubre, esta se construirá en 
donde actualmente se encuentra el Mercado Colonial, y para ello se destinó un pago de 10 
millones de pesos a los locatarios del lugar, pero el predio seguirá bajo la posesión de los 
comerciantes 
 
#Uruapan Construcción De Cablebús Arranca En Enero: Desarrollo Urbano 
El proyecto del “CableBus” que se contempla implementar en la Ciudad de 
Uruapan, Michoacán, comenzará sus construcciones a partir del mes de enero del 2024, 
buscando finalizarlo en Octubre del 2025, así lo informó la titular de la Secretaria de 
Desarrollo Urbano y Movilidad del Estado, Gladyz Butanda. Fue durante una gira con los 
diputados de las Comisiones Unidas del Congreso del Estado, que la funcionaria estatal 
detalló que la construcción de las 6 cabinas, y los 8.4 kilómetros de longitud, se llevarán 
una inversión total de 3 mil 200 millones de pesos. “Ya, en enero se comenzarían a poner 
los primeros cimientos, durante lo que resta del año, se estarán haciendo los últimos 
estudios topográficos y la mecánica de suelos para iniciar”, mencionó la secretaria. 
 
Boletines: 
 
Solicita Juan Carlos Barragán a la SICT retiro de la caseta de Zinapécuaro 
 
Se compromete Reyes Galindo con iniciativa ciudadana de Turismo Incluyente y 
reconoce a la sociedad organizada 
 
Supervisan diputados obras del teleférico en Uruapan y del Mercado en Pátzcuaro. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Solicitan juicio político a diputados por ASM 
Una solicitud de juicio político en contra de diputados integrantes de la Junta de 
Coordinación Política arribó este lunes al Congreso de Michoacán. El juicio es promovido 
por Antonio Plaza Urbina, dirigente estatal de Michoacán Primero, contra los diputados de 
la Jucopo que votaron a favor de un acuerdo para que fuera la Junta y no el Pleno del 
Congreso, el que dejara sin efecto el decreto 461 por el que se eligió a Marco Antonio Bravo 
Pantoja como titular de la Auditoría Superior de Michoacán. 
 
Pide PT repetir encuesta para el Senado, confirma Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confirmó que el Partido del Trabajo (PT) pidió que 
se repita la encuesta para la candidatura al Senador de la República en Michoacán, luego 
de trascender que Carlos Torres Piña habría resultado ganador de ese ejercicio. En la 
conferencia de prensa de este lunes, el mandatario confirmó que el sábado pasado, la 
virtual candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, encabezó una reunión con los 
gobernadores morenistas.   
 
Este fin de semana, se repetirá encuesta al Senado de Morena 
La encuesta al Senado de la República por parte del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) se repetirá este fin de semana bajo el argumento de que no se encuestaron a 
todos los perfiles, ya que el diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Reinaldo Sandoval 

http://congresomich.gob.mx/
https://asm.gob.mx/
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Flores, decidió subirse a la contienda interna por la Cámara Alta. El líder estatal del PT 
confirmó que la nueva realización de la encuesta en el estado para el Senado fue un 
acuerdo de la Mesa Nacional de Candidaturas de la Coalición “Juntos Seguimos Haciendo 
Historia” y no por una solicitud expresa de los petistas como se señaló a nivel nacional. 
 
Candidatura al Senado de Michoacán no debió someterse a encuesta, debió dársela 
a Morón; fue lo que se planteó: Fernández Noroña 
En el encuentro de Claudia Sheinbaum, precandidata única a la presidencia de la 
coalición Sigamos Haciendo Historia, con gobernadoras y gobernadores del movimiento, lo 
que planteó Gerardo Fernández Noroña es que se aplicara excepción en algunas 
candidaturas y no se debieron aplicar encuestas ni mediciones, y ahí se puso el ejemplo de 
Michoacán. Fernández Noroña, quien es el coordinador de vocerías de la precandidatura 
de Claudia Sheinbaum, dijo que se debió aplicar en el caso Michoacano las mediciones, “lo 
que pretendí decir es que hay casos en que no debería regateársele” la candidatura a Raúl 
Morón Orozco, luego de que en la contienda pasada el Instituto Nacional Electoral (INE) le 
quitó la candidatura “a la mala”. 
 
Hasta el 4 de enero, mesa política nacional de Morena-PT-Verde para abordar 
candidaturas locales de Michoacán: Reginaldo Sandoval 
Será hasta el 4 de enero cuando se instalará la mesa política en la coalición Seguiremos 
Haciendo Historia para avanzar en la definición de las candidaturas locales de Michoacán, 
mesa que será encabezada por las dirigencias nacionales y donde participarán las locales. 
Esto lo explicó Reginaldo Sandoval Flores, dirigente del PT en Michoacán, quien refirió que 
la metodología de las encuestas será la que prevalecerá para definir estas postulaciones 
en el estado.  
 
Vamos A Ganarle A La Vieja Política: Giulianna Bugarini En Michoacán 
El pueblo está cansado de ver a la política como los asuntos que solo unos cuantos 
entienden, hoy esta involucra el diálogo entre iguales, no entre el poder y subordinados, 
recorrer las calles, escuchar al pueblo y dar la cara, aseguró Giulianna Bugarini Torres, 
precandidata al Senado de la República por Morena. “La ciudadanía hoy tiene la capacidad 
de acción, ya se acabó esa idea de que las y los gobernantes tienen el poder y el mando. 
Desde 2018 las cosas cambiaron, estamos desafiando la vieja estructura del poder y dando 
la voz y acción al pueblo”, aseguró la ex Secretaria del Bienestar en Michoacán. 
 
Aún por resolver, denuncias contra auditor carnal de Silvano: Morena Michoacán 
Juan Pablo Celis Silva, ha declarado que las denuncias penales en contra del exauditor 
carnal de Silvano aún están pendientes de resolución. Enfatizó que el hecho de que un juez 
haya otorgado un amparo al exauditor no lo exime automáticamente de las acusaciones por 
actos de corrupción.  
 
PVEM Morelia más fuerte que nunca para el 2024: Juan Carlos Velasco 
El dirigente municipal del Partido Verde en Morelia, Juan Carlos Velasco Procell, aseguró 
que el comité está listo y cuenta una estructura fortalecida para el proceso 2024 que se 
tiene en puerta. El líder del PVEM destacó la estructura partidista que se ha conformado 
durante estos dos años que el comité de Morelia a trabajado. “Es un gran trabajo el que 
hemos realizado en este tiempo, siempre la mano también de nuestro dirigente estatal 
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Ernesto Núñez, quien siempre nos pide ser lo más honestos posibles con la gente cuando 
hablamos con ellos”, dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Triple homicidio en Morelia, un tema de narcotráfico: Ramírez Bedolla  
El triple homicidio registrado el pasado fin de semana en Morelia tiene como fondo un tema 
de narcotráfico, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En la conferencia de 
prensa de este lunes, el mandatario manifestó que en el lugar de los hechos, las autoridades 
encontraron 30 kilos de droga, aunque no se especificó de qué tipo. De acuerdo a lo narrado 
por el morenista, las cuatro víctimas, tres de ellas fallecidas, una más herida, se 
encontraban en el mismo espacio donde estaba el narcótico.  
 
TJAM contará con edificios sustentables 
El Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) se prepara para contar con 
oficinas sustentables a partir de 2024, luego de que el Pleno acordara la instalación de 
paneles solares para los dos inmuebles propiedad de este organismo constitucional 
autónomo en la ciudad de Morelia. Así lo informó el magistrado presidente del TJAM, Hugo 
Gama Coria, quien destacó que esta decisión del Pleno obedece “a la necesidad de contar 
con espacios sustentables para el personal y nuestros usuarios y usuarias, a la vez que 
continuar por la ruta de la planeación y ejercicio eficaz de los recursos que tenemos a 
nuestro cargo”.  
 
Inaugura Ramírez Bedolla Tianguis de Occidente con más de 500 artesanos 
En el marco de la inauguración del primer Tianguis Artesanal de Occidente, donde 
participan más de 500 artesanos de 70 pueblos de Michoacán, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, anunció que para el siguiente año se entregará un premio para reconocer 
a los artesanos de la región que participan en este encuentro. El mandatario instruyó al 
titular del Instituto del Artesano Michoacana (IAM), Cástor Estrada Robles, preparar una 
bolsa de recursos que serán entregados a los participantes que resulten ganadores de un 
concurso que se llevará a cabo para reconocer las creaciones de las y los michoacanos.  
 
Mercado de Pátzcuaro acaba cobro de derecho de piso 
El nuevo mercado de Pátzcuaro acabará con el cobro de derecho de piso que se realizaba 
a los locatarios, asegura Gladyz Butanda Macías, titular de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Movilidad (SEDUM) del estado de Michoacán. Este lunes la funcionaria realizó un 
recorrido con diputados de las comisiones de Presupuesto y Hacienda en las obras del 
Cablebús en el municipio de Uruapan, y del mercado municipal en Pátzcuaro. Los locatarios 
del mercado de Pátzcuaro -refirió la funcionaria- ya no serán objeto del cobro de derecho 
de piso, ya que muchos de ellos a pesar de ser oferentes no eran los propietarios de los 
espacios y debían pagar por su uso. 
 
CMIC arrastra adeudos gubernamentales de hace 15 años aproximadamente 
Agremiados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Michoacán (CMIC), 
aun arrastras adeudos de dos o hasta tres administraciones estatales reconoció el líder de 
la industria, Antonio Tinoco Zamudio. El adeudo, a decir del presidente de la CMIC ronda 
los 10 millones de pesos, sin embargo alertó que el rubro de la construcción ha tenido un 

https://sedum.michoacan.gob.mx/
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crecimiento este año del 12 por ciento respecto del 2022, anualidad donde el ramo solo 
superó el 6 por ciento, luego de la caída que tuvo a consecuencia de la pandemia. 
 
Por operativo de seguridad, enfrentamiento en Múgica: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aclaró que el enfrentamiento 
registrado está mañana en la localidad de Gámbara, municipio de Múgica, se debió al 
despliegue del Ejército y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), en la zona. Tras los 
sucesos registrados ayer en dicha localidad, el gobernador de Michoacán explicó que se 
desplegaron elementos de la SSP, así como del Ejército Mexicano, a efecto de resguardar 
el sitio y garantizar la seguridad.  
 
Gran éxito del Festival Jalo por la Música, con causa social: Bedolla 
El Festival Jalo por la Música, que se llevó a cabo el pasado sábado fue un gran éxito, 
porque más de 18 mil personas disfrutaron el concierto de El Gran Silencio y Panteón 
Rococó, como parte de la política social hacia los jóvenes, destacó el gobernador del 
Estado, Alfredo Ramírez Bedolla. Tras la celebración de este evento, en el que además 
participaron 18 bandas locales y más de 100 cantantes y músicos que conformaron un 
flashmob, el mandatario informó que se recolectaron 8 mil cobijas, las cuales serán 
entregadas al DIF estatal, para que las reparta en las regiones más frías de la entidad a las 
personas más necesitadas. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Logran 14 mil 500 cobijas colectadas; sigue la campaña en el DIF Morelia  
Más de 14 mil 500 cobijas ha recaudado el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) en Morelia, a través de la campaña Cobijemos Morelia, para beneficio de población 
vulnerable al frío. El director del DIF municipal, José Manuel Álvarez Lucio, explicó que 
desde noviembre pasado la campaña Cobijemos Morelia ha recibido donaciones 
ciudadanas y de instituciones por más de 14 mil 500 piezas. De estas, han sido entregadas 
más de siete mil 500 cobijas, en más de la mitad de las 46 comunidades objetivo del 
programa.  
 
#Morelia SEFECO Ofrece Portal Para Que Encuentres Tu Primera Chamba 
A decir de las autoridades municipales, de momento son alrededor de 70 empresas las que 
se han registrado en este portal, ofreciendo diversos puestos, con prestaciones de ley. 
«Hemos tenido alrededor de 32 mil visitas, estamos hablando que han sido más de 160 
visitas diarias, esto significa que la gente está utilizando las plataformas que el municipio 
pone a su disposición», expresó Ricardo Ortiz Montes de Oca, director de Emprendimiento 
e Innovación de la SEFECO. 
 
#Michoacán Alista Chaquetón PC Alerta Lluvia Y Frrrío En Próximas Horas 
De acuerdo con el pronóstico de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), en Michoacán 
continuarán las lluevas y bajas temperaturas durante las próximas horas, por lo que la 
Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, exhorta a 
la población a extremar precauciones. El organismo precisó que en canal de baja presión 
provocará temperaturas de 0 a 5° C en zonas altas, así como lluvias puntuales fuertes en 
el estado, lo que podría provocar visibilidad reducida en caminos, calles y carreteras, así 
como deslaves, encharcamientos o inundaciones.  
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Concluye programa de apoyo a afectados por incendio del Independencia  
Con un total de 40 créditos otorgados cerró el programa emergente de apoyo a locatarios 
damnificados por el incendio del estacionamiento público adjunto al mercado 
Independencia, refirió María Guadalupe Herrera Calderón, secretaria de Fomento 
Económico. Indicó que el ejercicio de esta iniciativa representó la dispersión de alrededor 
de un millón de pesos, para la reactivación de negocios afectados por el siniestro.   
 
Cussi peregrina por protección de la Virgen Guadalupana 
El Comisionado para la Seguridad del municipio de Morelia, Alejandro González Cussi, viola 
sonrientemente, la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público al acudir al recinto 
Guadalupano para agradecer la “protección” recibida por sus funciones. Pese a que la Ley 
de Asociaciones Religiosas y Culto Público prohíbe a las autoridades asistir con carácter 
de oficial a algún acto religioso de culto público, este lunes el Comisionado Cussi fue 
captado el plena procesión rumbo al santuario de la Virgen de Guadalupe.  
 
Avanza diálogo con partidos del Frente: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseveró que avanza el 
diálogo con los partidos políticos que conforman el Frente Amplio en Michoacán, PAN, PRI 
y PRD. Empero, reiteró que no será hasta el 2024 cuando hable con puntualidad de sus 
aspiraciones políticas electorales. «En el 2024 hablamos, la relación entre los partidos yo 
creo que va bien, caminando, los tres tienen cohesión en torno a la candidatura de Xóchilt 
y yo haciendo lo propio, haciendo política y dialogando con los partidos para lo que 
corresponda… en enero platicamos de eso», dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Intensifica SSM operativo sanitario en Morelia por fiestas guadalupanas 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) intensificó el operativo sanitario implementado 
en los puestos semifijos de alimentos y bebidas instalados en la plaza Jardín Morelos y 
Calzada Fray Antonio de San Miguel. Ante la llegada de peregrinos de todo el estado para 
visitar el santuario a la Virgen de Guadalupe, personal de la Coordinación para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios de la Jurisdicción Sanitaria de Morelia, repartió durante el fin de 
semana cofias, cubrebocas, así como frascos de plata coloidal a mismo número de puestos 
para garantizar que los alimentos en venta sean preparados con higiene, a fin de prevenir 
enfermedades.  
 
Vacúnate contra influenza y COVID-19 para prevenir enfermedades respiratorias: 
SSM 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población a prevenir las 
enfermedades respiratorias acudiendo a vacunarse contra la influenza estacional y el 
COVID-19 en los 364 centros de salud que hay en el estado, de 8:00 a 15:00 horas. Y es 
que en diciembre se pronostican ocho frentes fríos, con fuertes vientos, nublados y 
precipitaciones pluviales, nevadas en zonas altas, y muy bajas temperaturas con presencia 
de humedad y la exposición al frío extremo puede provocar infecciones respiratorias 
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agudas, influenza estacional, accidentes por quemaduras e intoxicación por monóxido de 
carbono.  
 
Nuevo hospital del IMSS de Uruapan generará mil plazas 
El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Miguel Ángel Van-Dick Puga, 
dio a conocer que el nuevo hospital de Uruapan generará mil plazas, ello tras informar que 
la obra lleva un avance del 36 por ciento en 50 días de construcción. "Ya se está licitando 
todo el equipo y algo muy importante, mi equipo de licitaciones está en México y está 
justificando el total de plazas, serán cerca de mil plazas, de las cuales son cerca de 200 
médicos especialistas y más de 350 enfermeras. Es un hospital de alta especialidad, 
totalmente digitalizado con todas las tecnologías y cuidando las energías sustentables", 
dijo. 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Confirma CNTE suspensión de clases en Múgica tras hechos violentos 
Distintos líderes de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), confirmaron la suspensión de clases en Múgica, tras los hechos 
violentos reportados en esa zona. La determinación fue tomada por padres de familia y 
maestros, a fin de salvaguardar la seguridad tanto de los alumnos, como prioridad, así como 
de los docentes, trabajadores administrativos, de apoyo y los propios papás.  
 
Requiere la UMSNH aproximadamente 694 mdp para pagos de diciembre  
Parte del déficit que arrastra la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) son deudas que no puede cubrir tanto a los docentes como a los trabajadores 
administrativos, las cuales ascienden a 231 millones 876 mil 134 pesos. La rectora Yarabi 
Ávila informó que se adeudan gratificaciones por antigüedad, primas de antigüedad, 
seguros de vida, gastos de marcha, fallecimiento de cónyuge e hijos, por 155 millones 622 
mil pesos, ya que no se han cubierto desde 2016 a 2023.   
 
Ayuda sindical, de los mayores pendientes de UMSNH con SUEUM  
Entre los conceptos que aún no se resuelven entre trabajadores sindicalizados y la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), persiste un adeudo de 
aproximadamente 64 millones de pesos correspondiente a ayuda sindical. Así lo indicó el 
dirigente del Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), 
Eduardo Tena, en entrevista previo a la clausura de cursos y diplomados, en la que refirió 
que, además, a 28 trabajadores no se les ha cubierto esta prestación correspondiente a 
2023 ante el déficit presupuestal.   
 
SUEUM: se reactivan cursos de actualización tras 4 años suspendidos  
Después de cuatro años sin realizarse, en 2023 se retomaron los cursos y talleres de 
capacitación y actualización para agremiados al Sindicato Único de Empleados de la 
Universidad Michoacana (SUEUM). Sobre este tema, el dirigente del SUEUM, Eduardo 
Tena, mencionó tres se suspendieron por la pandemia del Covid 19 y uno en el que el 
entonces rector, Raúl Cárdenas Navarro, les negó el apoyo para realizar los cursos, por lo 
que la reactivación no fue sencilla.  
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Para habilitar el antiguo Hospital Infantil como nosocomio universitario, UMSNH 
reactivaría su Fundación 
El proyecto del Hospital Universitario de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) contempla la posibilidad de reactivar la Fundación de la universidad 
como una estrategia clave para financiar este proyecto a largo plazo, según expuso la 
rectora, Yarabí Ávila González, ante la aún existente incertidumbre sobre los recursos para 
su operación. Cabe recordar que la Casa de Hidalgo se encuentra inmersa en un proyecto 
de rehabilitación y expansión del antiguo Hospital Infantil para construir el Hospital 
Universitario.  
 
Revisa SEE conflicto en primaria Virrey de Mendoza; liberan bloqueo  
Tras el bloqueo iniciado la mañana de este lunes por padres de familia en la calle Virrey de 
Mendoza, donde se ubica la escuela primaria del mismo nombre, la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) acudió a atender el caso con los inconformes. La 
dependencia informó a Quadratín que acudió una comitiva de la instancia estatal para 
atender la situación, y esa presencia contribuyó a que los papás inconformes reabrieran la 
circulación en la vialidad, que había sido cerrada previamente.    
 
Quitan beca a 12 mil estudiantes con discapacidad  
Sin un oficio o información de por medio, la Coordinación Nacional de Becas Benito Juárez 
retiró la beca universal a más de 12 mil jóvenes de los 264 Centros de Atención para 
Estudiantes con Discapacidad (CAED) distribuidos en el país. Jóvenes que acuden a estos 
centros de estudios a nivel medio superior informaron que nunca fueron notificados de su 
baja por los responsables del Programa Beca Universal para Estudiantes de Educación 
Media Superior Benito Juárez. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Gámbara: enfrentamientos dejan 6 muertos en las últimas 48 horas 
Un integrante de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y un civil perdieron la vida 
este lunes durante un enfrentamiento armado en la comunidad de Gámbara, ubicada en el 
municipio de Múgica, al sur del estado, a 150 kilómetros de la capital del estado. Por 
segundo día consecutivo, se dieron enfrentamientos de personas armadas en este lugar 
luego de que el domingo pasado resultaron también muertas en un ataque dos hombres y 
una mujer, que aún no han sido identificados.  
 
Autoridades detienen a cuatro sujetos presuntos miembros de una célula al servicio 
de grupo delictivo en la poblacion de Gámbara 
Durante un despliegue de seguridad hecho por las Bases de Operaciones 
Interinstitucionales (BOI), después de los enfrentamientos entre grupos delictivos 
antagónicos, fueron detenidos cuatro sujetos presuntos integrantes de una célula al servicio 
de un grupo delictivo, a quienes se les decomiso armamento y equipo táctico en la población 
de Gámbara, ubicada en este municipio de Múgica. En las acciones operativas los 
elementos de la Guardia Civil, del Ejército y de la Guardia Nacional (GN ), que conforman 
las BOI’s, aprehendieron a cuatro presuntos integrantes de un grupo criminal, a quienes les 
decomisaron armamento de alto poder y equipo táctico. 
 



 
 
 
 

                                                               12 de diciembre de 2023 
Fin de semana dejó 8 muertos en picaderos de droga, en Morelia  
La violencia experimentada en la capital michoacana, el pasado fin de semana, dejó un 
saldo de ocho personas fallecidas, homicidios que se presume están vinculados con el 
consumo de narcóticos en los llamados picaderos, de acuerdo a información revelada por 
el comisionado para la Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi.  En entrevista con 
Quadratín, el funcionario informó que los datos hasta ahora recabados por las autoridades 
advierten que los espacios donde acontecieron son picaderos, es decir, sitios a los que 
acuden las personas con problemas de adicciones para el consumo de sustancias ilícitas.   
 
#Apatzingán Taxista Es Baleado En La Col 18 De Marzo 
Un taxista fue asesinado a balazos por delincuentes que lo sorprendieron a bordo de su 
unidad, en las inmediaciones de la colonia 18 de marzo, en esta urbe de Apatzingán, según 
se supo en la cobertura noticiosa. Sobre el crimen se pudo establecer que minutos antes 
de las 15:00 horas de este lunes, la víctima se encontraba sobre la calle José María Iglesias 
de la colonia 18 de marzo, a unos metros del billar 18 de Marzo, hasta donde se 
aproximaron los gatilleros y le dispararon en repetidas ocasiones.  
 
Cada vez más cuentahabientes piden apoyo policial 
El comisionado municipal de Seguridad, Alejandro González Cussi, señaló que en el curso 
de la temporada navideña, se han brindado en promedio cinco servicios del programa de 
acompañamiento bancario por semana. Sin embargo, la Policía de Morelia tiene la 
capacidad de brindar “muchas más” acciones, mediante las que se pretende disminuir el 
riesgo de robos y asaltos a cuentahabientes y usuarios de los bancos e instituciones 
financieras. 
 


